

Une élégante fusée perce le ciel de Toronto



Cette fois il ne s'agit pas de guerre, mais de l'une des réalisations les plus ambitieuses de l'homme dans les domaines de l'architecture et de l'ingénierie, la Tour CN de Toronto (533.3 mètres ou 1815 pi 5 po). Ouverte au public le 26 juin dernier, la plus haute tour du monde a été littéralement assaillie par des milliers de personnes toutes plus enthousiastes les unes que les autres. Quatre ascenseurs à cages vitrées pouvaient transporter en 70 secondes 2 000 personnes jusqu'au plus haut belvédère, soit à 1 500 pi d'où la vue s'étend au-dessus du lac Ontario à plus de 75 milles à la ronde. A cette hauteur, visiteurs et touristes

trouvent une salle à manger pivotante et des quais d'observation qui seront munis bientôt de six puissants télescopes pouvant grossir plus de 200 fois l'objectif et capables de simuler un voyage dans l'espace à une vitesse dépassant un mille à la seconde.

Commencée en 1973, et construite au coût de 57 millions \$, la première vocation de la tour touche avant tout les communications. Des améliorations sensibles quant à la qualité des sons et des images des appareils de radio et de télévision sont à noter depuis sa construction et le phénomène de la double image est éliminé; grâce à l'emplacement et à la hauteur de la tour, les stations peuvent augmenter la portée de leurs émissions de presque 50% dans les régions qu'elles desservent. La tour est appelée à jouer un rôle important dans le monde moderne grâce à un programme scientifique et à l'installation, à son sommet, d'instruments d'une précision très avancée. (Voir *Hebdo Canada*, nos du 2, 9 et 23 avril 1975)

“La Tour CN est là pour y rester!” proclament fièrement ses concepteurs qui lui accordent une longévité de plus de 200 ans. Jusqu'à quelle hauteur pourra-t-on aller en ce temps-là?

Oui, c'est vraiment la plus haute!

Petit tableau comparatif pour les amateurs de statistiques:

Tour CN (Toronto)	1 815 pi 5 po
Ostankino (Moscou)	1 748 pi
World Trade Center (N.Y.)	1 727 pi
Empire State Building (N.Y.)	1 472 pi
Tour Eiffel (Paris)	984 pi

Visite du président du Sénégal

Le président du Sénégal, M. Léopold Sédar Senghor, a fait une visite à Montréal à la fin de juin; à titre de président d'honneur de la Fédération mondiale des villes jumelées, il a présidé les cérémonies de jumelage (symbolique) du Village olympique avec toutes les villes du monde.

Le président qui a séjourné au Canada du 21 au 27 juin, a été reçu à Ottawa par le gouverneur général et a eu des entretiens privés avec le premier ministre, M. Trudeau. Il s'est aussi rendu à Fredericton le 23 juin

où il a rencontré le lieutenant-gouverneur M. Robichaud, et le premier ministre M. Hatfield; il a aussi visité Moncton, où un doctorat *honoris causa* lui a été décerné par l'Université de l'endroit.

En plus d'entretiens à Québec avec le premier ministre, M. Bourassa, et le ministre des Affaires intergouvernementales, M. Cloutier, il a assisté à une cérémonie de jumelage de la ville de Granby avec Joal, son village natal. Un diplôme *honoris causa* lui fut décerné par l'Université de Montréal.

Le 150e anniversaire d'Ottawa

La capitale du Canada, Ottawa (jadis appelée Bytown), célèbre cette année son 150e anniversaire.

C'est en 1800, au hasard d'une prospection forestière qu'on a découvert cette région bornée par trois grandes rivières, l'Outaouais, la Gatineau et la Rideau. Mais ce n'est pas avant l'automne de 1826 qu'on a donné un nom à la nouvelle communauté, à savoir Bytown, du nom du lieutenant-colonel anglais John By qui a surveillé la construction d'une nouvelle voie d'eau, le canal Rideau. En 1855, la ville a pris le nom d'Ottawa et en janvier 1855 la reine Victoria la choisit comme nouvelle capitale du Canada.

Aujourd'hui, l'œuvre de By, le canal Rideau, est un des grands attraits de la région de la capitale nationale. Il est en hiver la plus longue patinoire artificielle au monde. En été, les amateurs de bateau revivent l'histoire en traversant les 47 écluses manuelles.

De nombreux événements artistiques autant que sportifs marqueront, de juillet à septembre, l'anniversaire de la capitale.

Participation du Canada....

deur a passé en revue le Carrousel de la GRC, la Formation des corps de cornemuses et les fanfares de cuivres et d'instruments à anches. Un peu plus tôt, il avait déposé une couronne de fleurs sur la tombe du soldat révolutionnaire inconnu.

Un quotidien de Philadelphie a qualifié les numéros exécutés par le Canada de grand hommage et de spectaculaire témoignage d'amitié.